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两年前，这里还是滩涂地、沼泽地，一
下大雨一片汪洋，蒿草芦苇丛生；两年后，
这里成为首届郑州中牟·国家农业公园嘉
年华的举办地，成为展示都市型现代农业
发展的大舞台。

中牟“禀赋”备受青睐

“我们是由‘过客’变成了‘扎根者’。
当初，我的初衷只是对中牟·国家农业公
园内整个景观做提升规划，把在北京农业
嘉年华的概念植入。”首届郑州中牟·国家
农业公园嘉年华的“操盘手”、北京吉奥金
禾农业发展有限公司总裁段然博士告诉
记者，“到最后，我们在这里自主投资 1.5
亿元，建设未来农业科普馆，进一步提升
整个园区的科技含量。”

“是什么让您如此青睐中牟这块土
地？”

“传统农业大县，转型势头喜人。”
位于郑汴之间的中牟，是传统农业大

县，底子厚、基础好，历经三四次结构调

整，当代农民接受都市型现代农业的意识
已逐渐转为一种群体自觉，他们接受新生
事物快，示范引领快。位于国家级现代农
业示范区北部先导区的中牟·国家农业公
园，规划之初，便明确设施农业、优质水
产、农业文化创意、花卉高新科技、精品果
蔬、综合管理服务等六大功能。

一分耕耘一分收获。如今，中牟·国
家农业公园正逐步成为一座集休闲观光、
采摘体验、旅游度假、健康养生于一体的
都市型现代农业休闲乐园。

万亩大观园规模空前

土地流转之后，农民除了旱涝保收的
土地租金、在园区打工的工资，还可享受
各项惠农补贴和农村社会保障。中牟县
抽调县直各单位业务骨干，进村入户，通
过算账对比，赢得群众的理解和支持。中
牟·国家农业公园建设，水到渠成。

“经过在北京、上海、重庆、南京、杭州
等地考察，中牟·国家农业公园作为集中

连片的现代农业示范区，占地 1万亩在全
国规模最大。”郑州现代农业示范区管委
会党工委书记、主任的中牟县委常委、县
委办主任张书勤说。

目前，中牟·国家农业公园入驻企业
达15家。其中，世界500强和国家级企业
各1家，累计完成投资20亿元。

段然说，与北京农业嘉年华的1000亩
相比，中牟·国家农业公园施展的空间更
大，发展的前景更为广阔。

中牟·国家农业公园的建设运营，让
张书勤感触很深：一是发展都市型现代农
业，是传统农民转变为职业农民、增加其
收入的根本出路。二是政府搭台，企业唱
戏，市场运作，百姓受惠。搭台，就是政府
要舍得投入，做好基础设施，高标准招商
引资，营造良好发展环境。

农业嘉年华永不落幕

“首届郑州中牟·国家农业公园嘉年
华活动为期 20 天，活动结束后，除了精

品展销馆撤馆外，其余的永不撤，我们
要倾力打造一个永不落幕的农业嘉年
华！”张书勤表示，“现在只是小震撼，等
到秋季，各类植物爬满藤、瓜果成熟，就
会有大震撼。”

据了解，北京昌平区举办北京农业
嘉年华期间，当地农村信用社揽存从
7000万猛增至 8个亿。“市民采摘体验、到
农家乐就餐等无形之中增加了农民收
入，数字的跨越也就顺理成章了。”段然
分析，“农业嘉年华，就是农业与娱乐的
结合，用农业的道具和元素，与民同乐，
这是一种创新。”

段然尤其看重农业嘉年华“惠民兴业
创品牌”的功能。她说：“嘉年华，这个看
得见、摸得着、闻得到的实体在中牟·国家
农业公园存在，无论对科研工作者，还是
对政府和农民都是一种触动，‘农业，原来
可以这样！’仅仅对于农民而言，可以启发
他们开动脑筋，有更多方式、门路、渠道去
增加收入。”

万亩沼泽地“蝶变”农业嘉年华
本报记者 卢文军 本报讯（记者 聂春洁）随

着 三 环 快 速 路 建 设 进 入 尾
声 ，与 之 配 套 的 三 环 快 速 公
交备受市民期待。记者昨日
从三环快速公交项目部了解
到，截至目前，三环快速公交
共 90 个 站 台 中 已 有 40 个 启
动 地 面 钢 结 构 施 工 ，其 余 大
部分站台仍在进行地下基础
部分建设。

昨日，记者在西三环长江
路段的快速公交站台施工现
场看到，路东侧的站台建设基
本完成，工人正在给站台外部
护栏刷漆。整个站台以灰色
为主，仅有少量红色条纹。三
环快速公交项目部负责人告
诉记者，站台要与三环高架桥
保持一致风格，所以外观用漆
以灰色为主。

该负责人介绍，三环快速
公交全长 44.3 公里，共设封闭
式站台 45 对，站台地下基础设
施由三环快速化工程项目部

负责建设，地上钢结构及后续
装 修 由 快 速 公 交 项 目 部 负
责。每个站台基础施工结束，
快速公交项目部才会进场进
行地上钢结构施工。截至目
前，已有 40 个站台完成地下基
础部分建设，正在进行地上钢
结构施工及后续装修工作，项
目部正在全力以赴，加快施工
进度。

这位负责人称，三环快速
公交开通后，公交公司计划投
入 490 辆公交车支持三环快
速公交运营，其中主线 18 米
的车辆达到 180 台，支线 12 米
的车辆为 310 台，这些车辆都
是快速公交专用车辆，而且从
节能环保角度考虑，将全部采
用混合动力公交车。

至于三环快速公交何时开
通，该负责人表示，由于受施工
条件影响，目前仍有部分站台
未能开工建设，何时开通尚无
定论。

三环快速公交
近半站台开建钢结构

“您可能乘坐过高铁，但
您 见 过 陈 列 在 墙 上 的 高 铁
吗？”

“如果说高铁模型是用来
参观展示的，您见过可以互动
的吗？”

昨日下午，在金水区南阳
新村办事处丰乐社区家属院
门口，记者看到这样一列行走
在墙上的“高铁”，不仅可以参
观 展 示 ，还 可 以 互 动 。 它 的

“司机”兼“调度”就是绿城社
工服务站。

这列“高铁”其实就是设
在社区进出口的高铁形状的
百米志愿服务长廊，设有“关
爱老年人”、“关爱青少年”、

“关爱残疾人”、“关爱进城外
来务工人员”、“志愿文明城”
等 14 个主题车厢。特别值得

一提的是，其中有一节车厢专
门发布绿城社工服务站和社
区的公益活动预告、好消息、
好人好事、困难求助、最新政
策，让市民随时随地都能关注
公益动态，了解社区政策。

除 此 之 外 ，挂 在 墙 上 的
“困难求助爱心箱”和“意见
建议箱”让人眼前一亮，市民
想 提 意 见 建 议 或 有 困 难 求
助，都可以写在卡片上，然后
投 进 相 应 的 爱 心 箱 ，每 周 五
由 绿 城 社 工 服 务 站 的 社 工 、
义 工 对 信 息 进 行 梳 理 和 反
馈。

绿 城 社 工 这 列“ 墙 上 高
铁”，使得居民不出社区，就能
实现“有困难找社工、有时间
做义工”，是名副其实的“和谐
号”志愿服务“高铁”。

“墙上高铁”普惠居民
本报记者 党贺喜

本报讯（记者 汪辉 通讯
员 马一禾）把“姥姥”说成“咬
咬”，“叔叔”说成“嘟嘟”……孩
子说话不清楚，是否需要剪舌
根？专家表示，剪舌根时机很
重要，太早太晚都不好。

昨日，在市儿童医院口腔
科门诊，一名患儿的妈妈焦
急地说，眼瞅着孩子 3 岁半
了，可说话还是不清楚，做过
检查，脑发育没有问题。孩
子姥姥说是舌根短的缘故，
让剪舌根，可孩子的舌根能
剪吗？

该院口腔科副主任裴蓉介
绍，舌根在医学上叫舌系带，是
舌头下的一条薄条状组织，连
在舌和口底之间，舌系带过短
的孩子，舌头伸出后不能超过

下唇红沿，舌尖呈“W”形或有
一个小沟，舌头无法灵活运
动。舌系带过短是儿童常见的
一种口腔疾病，发病率约为
6%。

“舌体严重活动受限者就
要进行手术矫治，及时矫治
重要。然而，舌系带修整术
并 非 越 早 做 越 好 。”裴 蓉 提
醒，很多孩子舌系带过短，只
是暂时性的生理现象。一些
看似舌根短的孩子，随着年
龄的增长和下乳牙的萌出，
舌 系 带 会 逐 渐 向 舌 根 部 回
退 ，舌 头 活 动 会 变 得 灵 活 。
舌系带是否需要剪，要在孩
子 2 岁以后才能判断，若孩子
到了 2~3 岁后仍舌系带过短，
就可以考虑手术矫正了。

宝宝舌系带不宜早剪
需两岁后判断是否手术矫正

市市政管理处养护四所近日开展了技术比武大赛，比赛分为路板养护、路面养护、排水管道
养护和道路巡视等项目，优胜者将参加下半年市市政管理处举办的职工技能大赛。

本报记者 裴其娟 摄


